
 

Förderverein  

Berufsschulzentrum am Westerberg e. V. 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des Fördervereins  

Datum: 30. März 2022   Uhrzeit: 15.00 Uhr bis 16.10 Uhr 

Ort: Servierraum des BSZW  

Anwesende Mitglieder:    7 Mitglieder siehe Unterschriftenliste 

 
Top 1:  Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 

 

Frau Klusmann begrüßt die anwesenden Fördervereinsmitglieder, eröffnet die diesjährige JHV und 

stellt fest: Die Einladungen wurden ordnungsgemäß versendet, die Mitglieder-versammlung ist 

beschlussfähig. 

Die geringe Anzahl Anwesender wird bemängelt. Es werden Überlegungen angestellt, ob man die 

Teilnahmebereitschaft durch attraktive Angebote, z.B. Vorträge, steigern kann. Denkbar wäre 

auch, die nächste Versammlung vor oder nach einer Dienstbesprechung oder Gesamtkonferenz 

zu terminieren. 

 

TOP 2:  Bericht der Vorsitzenden und des stellvertretenden  Vorsitzenden 

 

Mitglieder 

Der Förderverein wird derzeit von 82 Mitgliedern unterstützt. Die Zusammensetzung in der 
Übersicht:  

 52 aktive Kolleginnen und Kollegen des BSZW 

 22 pensionierte oder abgewanderte Kolleginnen und Kollegen des BSZW 

 8 freie Mitgliedschaften von Externen, Kammern und Innungen. .  

Trinkwasserspender 

Die Pflege und der Unterhalt des vom Förderverein gesponserten Trinkwasserspenders 
übersteigen die in der vorletzten JHV bewilligten Mittel. Ursprünglich waren für den Unterhalt 
jährlich 200 € bewilligt worden, die tatsächlichen Kosten 2020/21 belaufen sich auf 826,30 €.  

Durch Corona war der Spender einige Monate nicht im Betrieb, aber Wartungs- und 
Reparaturkosten fielen trotzdem an. 

Fazit: Langfristig gesehen ist der Wasserspender für den Förderverein nicht finanzierbar. Bei der 
zu erwartenden intensiveren Nutzung werden die Kosten wieder erheblich steigen. Ein 
zusätzliches Sponsoring ist wohl unerlässlich. 

Auf Grund dieser Fakten bittet der Vorstand um Aussprache unter TOP 3. 

Projekt „Aktive Pause“ 

Unser Projekt der aktiven Pausenbetreuung mit der Betreuung durch Herrn Pil ist im schulischen 

Alltag von größter Bedeutung. Corona- und baustellenbedingt ruht das Projekt zur Zeit jedoch. 

Herr Pil kümmert sich intensiv um Ordnung und Sauberkeit rund um die Schulgebäude. Das 

Jahreshonorar für Herrn Pil beträgt 1250 €. 

Sollte der Betrieb mittelfristig wieder anlaufen, ist sicher die Neuanschaffung von zwei 

Billiardtischen notwendig. Rücklagen für Anschaffung und Wartung sind vorhanden. 

Der Vorstand bittet um Aussprache unter Tagesordnungspunkt 3. 

 



Geförderte Projekte in 2020/21: 

 Osnabrücker Jugendmeisterschaft Gastronomie 
 Wettbewerb der Gastronomieberufe 

 Belobigungen BES 1 und BES 2 sowie der SFK-Klassen 
 Im Rahmen der Schulentlassungen stellt der Förderverein kleine Auszeichnungen für 
 besondere Leistungen der Schüler zur Verfügung. Ausgezeichnet werden Schüler mit 
 vorbildlichem Arbeits- und Sozialverhalten sowie guten und sehr guten Schulabschlüssen.  
 
 

TOP 3:  Aussprache zum Bericht / Entscheidung zu verschiedenen Anträgen 

 

Wasserspender: Die komplette Unterhaltung des Wasserspenders übersteigt das Budget des 

Fördervereins. Für das Co-Sponsoring wurde vor einigen Jahren die MSO-Mediengruppe 

gewonnen. Daraufhin ist eine Spende im Januar 2019 eingegangen. Frau Klusmann hat im 

Frühjahr 2021 mit Herrn Balzer von der MSO gesprochen, worauf dieser finanzielle Unterstützung 

für die nächsten drei Jahre zugesagt hat. Er wartet auf eine Kontaktaufnahme durch die 

Schulleitung / Herrn Zumbrägel. Diese ist noch nicht erfolgt. 

Die Mitgliederversammlung genehmigt auf Grund der vorhandenen Rücklagen für ein 

weiteres Jahr den Betrieb der Wasseroase einstimmig.  

 

Aktive Pause / Herr Pil: 

Der Vorstand genehmigt einstimmig die Kosten in Höhe von 1250 € für das neue, auf ein 

Jahr befristete Arbeitsverhältnis.  

 

TOP 4:  Kassenbericht 

 

Unser Kassenwart Michael Homann informiert die Mitlieder über die Kontenführung, Einnahmen 

und Ausgaben und steht für Rückfragen zur Verfügung.  

Die Mitgliedbeiträge aus dem Jahr 2020 und 2021 betrugen 4469 €. Hinzu kamen diverse 

Spenden in Höhe von ca. 1300 €. Diese Zuwendungen sind oder waren zweckgebundene 

Spenden, welche bei Bedarf von den bevollmächtigten Kolleginnen und Kollegen abgerufen 

werden können. Ausgaben von 4410,16 € stehen Einnahmen von 5821,50 gegenüber. Daraus 

ergibt sich ein Kassenstand am 15.03.2022 von 10.905,43 €. 

 

TOP 5:  Bericht der Kassenprüfer 

 

Frau Borker und Herr Höglsperger haben die Kasse geprüft und festgestellt, dass alle Ausgaben 

entsprechend den Entscheidungen des Vorstandes ordnungsgemäß verbucht sind. Herr 

Höglsperger  beantragt die Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes.  

 

 

TOP 6:  Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 

 

Der Vorstand und der Kassenwart werden einstimmig entlastet.  

 

 

TOP 7:  Neuwahlen des Vorstandes und der Kassenprüfer 

 

Herr Homann bittet Herrn Zumbrägel die Leitung der Wahl zu übernehmen.  

 

Der Wahlleiter Herr Zumbrägel befragt die Mitglieder zum Ablauf der Wahl. Es wird einstimmig 

beschlossen, die Wahl des Vorstandes en block durchzuführen.  



 

 

Zur Wahl stellen sich:  

 

Vorsitzende: Frau Ira Klusmann,  

geb. am 30.11.1960, wohnhaft in 49078 Osnabrück, Katharinenstr. 47 

 

erster stellvertretender Vorsitzender und Kassenführer: Herr Michael Homann,  

geb. am 04.01.1961, wohnhaft in 49090 Osnabrück, Holunderweg 8, 

 

zweite stellvertretende Vorsitzende und Schriftführerin: Frau Cornelia Schürmann, 

geb. am 18.03.1964, wohnhaft in 49143 Bissendorf, Nemdener Kirchweg 6, 

 

Die Posten für Beisitzer/innen können nicht besetzt werden. 

 

Zwei Kassenprüfer: Andreas Choina und Stefan Höglsperger 

 

Die Wahl erfolgt öffentlich per Handzeichen. Alle Bewerber werden einstimmig gewählt und 

nehmen die Wahl an.  

 

TOP 8:  Ideen und Anregungen für die Arbeit, Zukunft des Vereins 

 

Für Belobigungen der Schüler/innen aus den höheren Vollzeitklassen stellt Frau Klusmann 

Gutschein für ein Frühstück für zwei Personen in Ihrem Hotel Remarque/Viennahouse zur 

Verfügung.  

Weiterhin verspricht sie ihre guten Kontakte und ihre wirtschaftliche Vernetzung zu nutzten, um 

unseren Förderverein in Osnabrück bekannter zu machen und um Unterstützer zu werben.  

Auf Anregung von Frau Schürmann sollte man sich um die Gestaltung (Blumenbeete, Bänke, …) 

des inneren Schulhofs kümmert, der ein sehr tristes Erscheinungsbild für ankommende Besucher 

bietet. 

Vorschläge zur Teilnahme an der Jahresversammlung und Mitarbeit im Vorstand siehe TOP 1. 

 

TOP 9:  Verschiedenes 

 

Es liegen keine Anträge vor. 

 

 

 

 

 

 

_________________________    _______________________ 

Ira Klusmann       Michael Homann 

Erste Vorsitzende      Protokoll 


